

LA ÚLTIMA HORA

SUSCRIPCIÓN: Un mes 2'50 Ptas.
Extranjero semestre 24 "
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION: P. Cort, 29 Telé.º 2820
REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Teléf. 1243
PALMA DE MALLORCA

Jueves 14 de Octubre de 1937—II Año Triunfal

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLIV. — Núm. 13.538

Saludo a Franco:

¡¡Arriba España!!

En el frente de Aragón nos apoderamos de 16 tanques rusos

Elo tuvo lugar al rechazar con pleno éxito varios ataques marxistas en los cuales intervinieron 50 tanques.—En Asturias seguimos el avance rebasando en varios kilómetros Arrionda.—En la cuesta de la Reina se causan grandes pérdidas a los rojos.—La cuestión internacional parece que entra en vías de solución.

El parte oficial de la guerra

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:

Ejército del Norte:
Frente de Asturias:
Sector occidental: Tiroteos y cañonazos habiéndose presentado siete milicianos, de ellos cuatro con fusil y uno con una ametralladora.

Sector sur: Nuestras fuerzas partiendo de Peñas Crave han roto la resistencia del enemigo ocupando Sierra Miguez y causándole numerosas bajas.

Sector oriental. Ha continuado el avance cruzando nuestras tropas el río Piloña al sur de Arrionda rebasando y envolviendo este pueblo por el oeste y ocupando Osanes, Romilla, Grandas de Arriba, Grandas de Abajo, Carbio, Cuadroña, Vinas y Argamal, cotas 214 y 282 y Comal del camino de Tospe.

Al anoecer continuaba el avance sin que se sepa la línea alcanzada. Se han recogido 75 muertos del enemigo, quedando todavía muchos más en el campo. Los prisioneros presentados suman 155, la mayor parte de ellos con armamento.

Ejército del Centro:
Frente de Madrid: En las últimas horas de la tarde de ayer y en el día de hoy atacó el enemigo repetidas veces algunas de nuestras posiciones de la cuesta de la Reina, habiéndosele rechazado con grandes pérdidas para él. Se han hecho 113 prisioneros, entre ellos un capitán y tres tenientes y se han pasado a nuestras filas 15 milicianos.

Frente de Aragón:

En el sector de Sabiánigo se han seguido mejorando nuestras posiciones y se han rechazado varios contraataques causándole al enemigo muchas bajas. En este sector se han presentado en nuestras líneas 7 milicianos.

En el sector de Horna han continuado nuestras tropas con éxito las operaciones de limpieza y se han rechazado los ataques enemigos a los ganados de nuestras posiciones.

En el sector sur del Ebro los rojos han lanzado hoy varios ataques de extraordinaria intensidad especialmente contra las posiciones de Fuentes, Mediana y Sillero, siendo rechazados todos ellos. En el primero de estos puntos el ataque se realizó con fuerte preparación artillera, y con 50 tanques, de los cuales quedaron 16 inutilizados en nuestro poder. La jornada de hoy ha sido gloriosa para nuestras tropas en el frente de Aragón.

Como ampliación del parte de ayer, debe hacerse constar que los tanques que se inutilizaron, enemigos, fueron 9, que quedaron en las proximidades de nuestras líneas.

En los demás frentes sin novedad.

Ejército del Sur:
Sin novedad.
Salamanca, 13 Octubre de 1937.—II año triunfal.

De orden de S. E.: El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Nuestro Caudillo Franco hará una intensa repoblación ganadera y forestal, movilizándola a la juventud española para la histórica tarea de reconstruir la riqueza patria.

los no fumadores, los cuales tenían forzosamente, que abandonar la formación. Yo pude conseguir un cigarrillo del paquete que correspondió a mi sección, y aseguro que se vivieron dos horas felices, llenas de buen humor, exteriorizado por varios detalles que sería prolijo enumerar.

Un día un compañero mío me dijo que el dueño de otra casa de aquellos alrededores, tenía seis cigarrillos puros y que daba la llave al que intentase llegar hasta allí. Juntos estudiamos el itinerario y pronto me convencí de la imposibilidad de realizar la empresa sin correr un grave riesgo, pues era forzoso atravesar las barricadas enemigas de fácil comunicación. Como mi compañero fué de mi opinión, cedí mi terreno a un chico de Palanque, no sin antes advertirle lo peligroso del asunto, diciéndole que el objetivo de la salida no merecía la pena de una tan grave exposición. El consideró el asunto menos peligroso y salió. Lo mataron en la segunda barricada, y tuvimos otros dos heridos graves al intentar retirar su cadáver. Hubimos de realizar dicha operación durante la noche, sosteniendo un nutrido fuego pues el enemigo nos esperaba, por estar seguro de que no lo dejaríamos allí.

Como las salidas de reconocimiento eran frecuentes, siempre se aprovechaban para buscar tabaco en las casas destinadas al efecto. En una de ellas tuve la inmensa suerte de encontrar unos cigarrillos hechos y medio paquete en grano, reservándose este último y repartiéndolo los otros entre los que habían protegido mi excursión. Ello me permitió fumar durante ocho días, después de haber cumplido los compromisos de gran amistad y gran decimiento, al mismo tiempo que algunos cigarrillos a personas a las que más fácil les sería pagar la deuda en un futuro próximo.

Una noche fumaba yo uno de estos pitillos en el patio. Serían las dos de la madrugada y la obscuridad era completa, razón por la cual me creía libre de importunos; pero cuando mayor era mi deleite, una mano se posó suavemente en mi hombro y oí que me decían: "¿Quiere usted darme la coñilla?". Conoció el metal de la voz: era el capitán V..., gran fumador y muy valiente. Al ofrecerle el resto del cigarrillo de dije: "He conocido que fumaba usted tabaco, en primer lugar por el olor, y después porque la lumbre del pitillo apenas si se nota. Si hubiese sido de hoja lo habría hecho usted más grueso".

El día que me fumaba el último cigarrillo de esta serie, y cuando lo llevaba ya por la mitad, oí una voz que decía: "Doy medio litro de agua, durante ocho días, al que me dé un cigarrillo". Era el encargado de racionar aquel líquido precioso, del que a todos nos daba un litro para todos los meses. Estuve pensando un rato, y por carecíamos bastante, va que solo se fin, haciendo un esfuerzo, me decidí al cambio y le llamé. Le dije que si aceptaba por aquella mitad, y como vió el grueso y se dió cuenta de que podía hacer un cigarrillo decente, dijo que sí, pues llevaba sin probar el tabaco esa renta y cinco días. Hizo la operación con algún nerviosismo, y chupaba con verdadera fruición, pero no terminó de consumir el escuálido pitillo, ¡por sufrir un gran mareo!

Mi sección estaba alojada en la sala denominada "Museo Romero Ortiz", entrando por la puerta principal a la derecha. En dicho Museo entre otras muchas cosas guardadas en una de sus vitrinas, había un cigarrillo puro casi entero, en cuya etiqueta se leía "Último puro que fumó el General X".

¡Cuántos ojos posaron su mirada en aquel recuerdo! ¿Conservaría el aroma, después de tantos años? ¿Qué tal sabría el humo del tabaco? "Si el General X levantase la cabeza, daría orden de que podíamos fumarlo". Estos y otros comentarios se hacían siempre que algún grupo se reunía ante aquel magnífico puro.

Un día, una bomba de aviación de 50 kilos, explotó cerca de la ventana situada enfrente de aquella vitrina, y la onda del explosivo rompió casi todos los cristales. La reacción, con la costumbre, fué inmediata y a los diez minutos había desaparecido el "último cigarrillo que fumó el General X". Los comentarios fueron desfavorables para el autor del delito. Yo, confieso humildemente, no tuve parte en el asunto. Su pongo que el autor, por disciplina, se lo fumaría con la mano puesta en el primer tiempo del saludo.

El día 22 de agosto voló sobre el Alcázar un trimotor Nacional, a tan escasa altura, que le permitió lanzar dentro del edificio tres bultos de comestibles, dos cartas del Generalísimo FRANCO y un código de señales, para que, por medio de paineles, nos fuese posible pedir a nuestra aviación todo cuanto nos hiciese falta. Nadie pensó pedir comida ni pertrechos de guerra. Teníamos trigo, caballos, mulos y munición para otros cuantos días, ¿que podíamos pedir? ¡Ah!, si pudiésemos tabaco, seguro que se nos mandaría. Pero el mando, obrando lógicamente no consideró oportuna la petición, y en el patio del Alcázar, además de la bandera roja y gualda, solo se veía un panel cuadrado y blanco, cuyo significado era: "Resistimos".

No quiero acabar sin daros algunos detalles. El olor del tabaco es tan penetrante en aquellos sitios donde no se le quemase con frecuencia, que se nota a grandes distancias, sobre todo si se trata de un lugar cerrado. En los sótanos del Alcázar, cuando algún feliz mortal fumaba un cigarrillo, tras cendía el olor (esto lo he comprobado personalmente) a todos los rincones, y cual perro que olfateaba su pieza, todos nos lanzábamos en busca de aquel hombre, para solicitar de él aunque solo fuese una pequeña chupada. ¡Ah, pero era tan difícil encontrarlo!

He fumado algunas veces escondido entre los escombros de aquel glorioso edificio, tan solo por el miedo de que algún íntimo amigo me pidiese participación.

Los cadáveres del enemigo que quedaban cerca del recinto, eran registrados con el solo objeto de quitarles el tabaco, operación que solía realizarse durante la noche con resultados positivos, casi siempre. La esperanza de encontrar unos cigarrillos fué motivo de actos de gran valor y heroísmo, en los que algunos pagaron con la vida su temeridad.

Muchas y grandes fueron las preferencias que, durante el sitio, tuvieron los defensores del Alcázar. Toledo, pero yo, que fui uno de ellos, puedo aseguraros que el tabaco constituyó una de las más grandes obsesiones.

Las tropas libertadoras, Tercio y Regulares, hicieron su entrada triunfal en aquel nido de aguiluchos el día 27 de septiembre, por la noche. ¿El recibimiento? Algo apoteósico, que yo no intento relatar, pero no puedo dejar de consignar que a los diez minutos se podía cortar la atmósfera formada por el humo de los cigarrillos cuyos extremos servían para encender otros destinados a los mismos labios.

JUAN A. TOLEDO

Homenaje a España

El día 18 de septiembre de 1937, "La Gazette de Lausanne" publica la siguiente crónica de viaje, del gran escritor suizo E. Bauer, que acaba de recorrer la España Nacional, con el título indicado:

Ahora, en el momento de terminar, nos gustaría decir y expresar nuestros sentimientos de admiración por el pueblo español. Lo hemos visto en armas y en los campos. Hemos hablado con oficiales y con soldados, con intelectuales y campesinos, y siempre hemos sacado la impresión más favorable. Una cosa nos ha impresionado de España: un sentimiento general de honor y moralidad. Pocas veces hemos encontrado tanta cortesía, tanta decencia, tanto desinterés, tanta cultura natural, todo acompañado de una noble sencillez que pone las cosas en su sitio y que da valor a las relaciones sociales.

Seguramente el español, como el suizo, el inglés, el francés o el alemán, tiene sus defectos naturales, que no son más molestos e insoportables que los nuestros. Subede que a veces con tanta palabra y acción, deja sin terminar lo que había empezado brillantemente para pasar a otra cosa, no tiene idea exacta del tiempo que pasa sin que el español se dé cuenta.

Sin embargo, siempre que se impone la necesidad de un esfuerzo, siempre que se apela, por la autoridad, a la dignidad nacional, se notan resultados sorprendentes. Evidentemente el español está bien dotado por lo general, es de comprensión rápida y duro para el trabajo. Nos ha sorprendido muchas veces la rapidez con la que ha sido capaz, no solo de salir bien de situaciones sobrepuestas, sino también de organizarse. Un ejemplo: cuando llegamos a Reinosa, el 16 de Agosto, al iniciarse la ofensiva de Santander, los nacionales acababan de entrar y reinaba en la pequeña ciudad liberada un cierto desorden alegre en el que la población civil participaba también. A las cuatro horas el orden estaba restablecido, las vituallas llegaban en camiones, y el teléfono de campaña iba desarrollándose de sus bobinas. Y aún más: con la sola excepción de un puñetillo que reparaban los zapadores, a la vista del General Solchaga, la carretera de Palencia era practicable de nuevo en todo su recorrido. Igualmente hemos visto, en los pueblecillos de los alrededores de Madrid, a los campesinos que se gaban casi bajo el fuego de los cañones.

Esto hace creer que España encontrará en sí misma los medios para reparar los infortunios de la guerra civil y que el mundo podrá contar de nuevo con la preciosa colaboración de este noble pueblo que nos ha dado tantos santos, héroes, y artistas y que con su título para nuestra cultura el inmenso continente americano.

No podemos dejar de protestar contra la idea falsa y demasiado corriente en Suiza, que atribuye a la ferocidad de la raza ibérica todos los horrores de que hemos sido testigos. Indudablemente la sangre es allí mucho más ardiente y el español es caaz, bajo el imperio de la pasión o de la indignación, de acciones que asustarían nuestra pacidez natural, aunque afronte también lo mismo el sufrimiento que la muerte, sin lanzar un solo gemido. Pero todo este inmundado cortejo de atrocidades, todo este sadismo repugnante, esas bestiales destrucciones, los horrores de Madrid, de Málaga o de Cataluña, no se han producido por la violencia del carácter nacional. Admitir esta motivación, sería calumniar gratuitamente a uno de los pueblos más naturalmente civilizados de Europa. Estos actos odiosos los revelan también los historiadores sinceros de la Revolución francesa, que reseñan una gran cantidad de ellos entre 1789 y 1794. Si tomamos a Taine, si releemos a Agustín Cochin, que nos han dejado en sus obras una especie de clínica de estos

memorables acontecimientos, veremos que los Marat, los Robespierre, los Carrier, los Collet d'Herbois, los Fouchier Tiville, son los exactos predecesores de los que reinan en los momentos actuales en Barcelona y Valencia. Y no hay duda de que si los guillotinos de París, los que fusilaron en Lyon y los que ahogaron en Nantes hubieran estado en posesión de los medios perfeccionados: la ametralladora, la dinamita, y la gasolina, los hubieran empleado para multiplicar sus víctimas y sus destrucciones. No hay que pensar más que en las ejecuciones y en los incendios de la Comuna, en las hazañas de la Checa y de la G. P. U.

La psicosis revolucionaria es ciertamente idéntica a través de los continentes y a través de los siglos, y cuando se ha dejado predicar libremente el odio y la subversión, hay que esperar que el pueblo, aún el pueblo más sano y más laborioso, caiga en los excesos más atroces, bajo la dirección de los apóstoles perrerridos del desorden, del resentimiento, de los fracasados y de los expresidarios. Esta es la razón por la cual el comunismo, forma contemporánea del espíritu revolucionario, debe ser desterrado de nuestros cantones. **

De día en día, el sol de la victoria nacional extiende con mayor amplitud sus rayos sobre España. Una gran parte de nuestros destinos va unida al triunfo total del orden. Esta es una de las razones de nuestra actitud en este conflicto. Ora, es la admiración y la simpatía que nos inspiran esta noble nación y sus jefes. Ojalá puedan saborear pronto, y a la vez, la victoria del orden, los beneficios de la paz y la dulzura de la clemencia.

ED. BAUER

La obra de destrucción roja

Una figura macabra representan los rojos, la del asesinato, la de la destrucción, la de la muerte. Señalaremos varios casos: En cuantos lugares han ejercido su dominación y luego han caído en nuestro poder encontramos las huellas de la barbarie ya que no se han marchado sin antes haber hecho todo lo posible para destruirlo todo de conformidad con sus ideas salvajes.

"Solidaridad Obrera" del 21 de septiembre decía que cuando la toma de Bilbao se vió que era inminente, los militantes de la CNT debían de haber prendido fuego a todos los principales centros de producción y a los Altos Hornos que eran los que principalmente ayudaban a la industria de guerra. Se decía de haber destruido, deca, con el fin de que el enemigo no pudiera utilizarlos. Así sin comentarios. Ofrecemos esta noticia para que se vea como obran los marxistas, al aparecerse de la llegada de las fuerzas nacionales. No miran en destruirlo todo aunque sea preciso destruir lo que constituye la gran industria de España, el progreso y el trabajo, etc. etc.

Ahora los rojos asturianos no quieren rendirse y han declarado ya varias veces por boca de sus jefes que el fascismo no encontrará en Asturias más que un montón de escombros.

Ya se ha entrado en Asturias ya más de cuarenta pueblos de esta tierra asturiana están en nuestro poder, efectivamente están destruidos por los incendios, provocados por las hordas dinamiteras asturianas, cumpliendo órdenes de Valencia. Eso es lo que ofrecemos nosotros; es la acusación que lanzamos para que se enteren los países que se encogen de hombros ante nuestro movimiento, ante nuestra nacionalidad por medio de la que defendemos la independencia y la civilización.

«Los fumadores del Alcázar»

Aunque he sido siempre un fumador empedernido, nunca podía suponer que el tabaco ejerciese una gran influencia en el hombre que tiene la costumbre, o el vicio, como queráis llamarlo, de quemar unas cuantas pesetas al mes, según sus gustos o sus posibilidades económicas. Pero desde que tuve ocasión de convivir con gran número de fumadores, carentes por completo de este artículo, concedo al tabaco una gran importancia, hasta el punto de creerlo como algo necesario e imprescindible.

Nadie pensó llevarse tabaco para dos meses y medio, por la sencilla razón de suponer mucho más corto el tiempo que habíamos de permanecer situados en el glorioso edificio, cuna de la Infantería Española, cuyas ruinas siguen lamiendo las aguas del Tajo. Cada uno entró con lo que llevaba puesto, y, por consiguiente, nadie dedicó un pequeño recuerdo al tabaco.

Los dos primeros días nadie regalaba un pitillo; el tercero era difícil encontrar un generoso donante; el cuarto, los pocos poseedores de tabaco, hacían sus cigarrillos y los fumaban celosamente discretamente, y, a los seis días de asedio, no quedaba una sola colilla a simple vista.

Empezó la tragedia de los fumadores. He visto fumar un cigarrillo entre catorce amigos, cada uno de los cuales chupaba por turno, con las consiguientes protestas si alguno prolongaba demasiado el "tirón"; y yo mismo he fumado de igual modo, en compañía de seis señores más. Un oficial solicita medio cigarrillo de un cabo; un jefe rue

ga a un soldado que le reserve la colilla, pero "estaba pedida" y se conforma con chupar una vez; otro ofrece 50 pesetas por una cajetilla de "Bismontes", pero el dinero no tenía ningún valor, y estoy seguro de que nadie hubiese aceptado la cantidad a costa de tabaco, ya que el canje de éste solo se lleva a cabo (y ello en raras ocasiones) por algún comestible. A partir de allí, todos tenemos una obsesión más: el tabaco.

Poseíamos papel de fumar en gran cantidad, por venderse en el Economato de la Academia, y esto remedió algo la situación, ya que los más viciosos o menos sufridos, empleaban como recurso las hojas de los árboles. Pero tan bien desapareció este artículo, una vez evacuadas las posiciones que teníamos fuera del cuadrilátero del Alcázar, propiamente dicho. El señor X, fumaba hojas de rosas que había en la farmacia, como producto medicinal.

Así las cosas, el Jefe de F. E. tuvo noticias de que en una casa cercana existía tabaco, por tener su dueño la costumbre de adquirirlo en pequeñas cantidades. Ni que decir tiene que en dicha casa no había nadie, y su proximidad al Alcázar, y la mención del falangista se aventuró a una salida, cuyo resultado fué satisfactorio, pues regresó elvando algunas cajetillas, generosamente distribuidas entre algunas unidades, reservándose un paquete de 125 gramos para los pertene forzosamente, que abandonó la forma y a cada uno se le entregaba un pitillo después de anotar su nombre y apellidos en una lista, siendo descontados

LABRADOR:

Ya no tendrás jamás que mendigar el favor de que te compien tu trigo a precios ruinosos.

Alocución del general Queipo de Llano

Buenas noches, señores! Los rojos continúan con su propaganda infame en las regiones del extranjero. Sin embargo, ahora, las personalidades católicas de algunos países dan, con sus afirmaciones, un mentís rotundo a las canallas propagandas de los rojos de Valencia.

Esta Duquesa de Astoll dijo también, en estas afirmaciones, que dijo públicamente, que en la zona roja todas las organizaciones y asociaciones son puramente democráticas y que todas ellas están controladas por el Gobierno central, el verdadero, el de la República Española.

Estas dos afirmaciones de estas grandes figuras de la Iglesia católica en las dos naciones francesa e inglesa, causarán vivísima impresión entre los católicos, que como les corresponde, seguirán las huellas de sus jefes jerárquicos. Como he dicho, estas manifestaciones de los personajes católicos influirán decisivamente en la opinión pública, que ya se verá tan vilmente engañada, como lo fuera antes, por las propagandas infames efectuadas por "intelectuales" pagados con el oro robado al Banco de España y a las casas particulares por los sayones de Moscú.

Yo supongo que sí, que todo esto es verdad, y, para demostrarlo, solo basta afirmar una verdad clara y firme, una verdad que puede ser por todos comprobada. Esta verdad es que nuestros soldados avanzan con un promedio de dos kilómetros por hora.

Además, de los muchos intelectuales hay que hacer destacar también que en el mundo, por diversas naciones de Europa y América, hay muchas "Pasionarias" que se dedican a envenenar la opinión de los países que visitan. Una de estas "Pasionarias" es una tal Duquesa de Astoll, de nacionalidad inglesa, un mamarracho rubio que está ahora recorriendo el mundo y efectuando, al mismo tiempo, una propaganda para el Gobierno de la República. Es una mujer que deja su dignidad por las zarzas del camino que recorre.

Y, para terminar, voy a dar cuenta de dos notas interesantes que el Gobierno rojo ha dado a la publicidad. La primera nota dice: "Jaén: Las tropas rebeldes continúan insistiendo, desde hace varios días, en el sector de Peñarroya, con el vano intento de reconquistar unas posiciones que fueron brillantemente ocupadas en jornadas anteriores por nuestras fuerzas. El Ejército Popular rechaza todas las embestidas de los fascistas, que abandonan sus posiciones". Es decir, que, en vez de avanzar, retroceden. Esto es lo que se creen los marxistas, y, para que lo vean, basta fijarse en el espantoso número de bajas que han sufrido en estos famosos ataques nuestros.

Claro, yo comprendo a la pobre Duquesa de Astoll; ella no debía estar cuando había las persecuciones. Lo más probable es que, cuando ella visitara la zona roja, ya no hubiera ninguna monja o sacerdote. En el paraíso de Barcelona, murieron asesinados, a pesar de lo que dice esta Duquesa histérica.

La otra nota, dada en el parte oficial rojo, es la referente al combate aéreo librado en tierras de Aragón. Ellos dicen que nos han derribado siete aparatos. Yo nunca he faltado a la verdad y repito que hemos derribado a los rojos 24 aparatos, 17 de ellos "ratas" y los otros 7 "Curthis". Además, han sido tocados seriamente otros nueve aparatos enemigos. Esta es la única y absoluta verdad del combate librado en los cielos de Aragón.

Crónica Internacional

El "bulldog" británico se impone. Ya sabemos que Italia, en su contestación a la nota francobritánica, por la que se la invitaba a una conferencia tripartita, contestó que le parecía más lógico que el problema que se trataba de discutir debía llevarse al Comité de no intervención, debido al interés que el mismo presentaba para Alemania y otras potencias.

Esta actitud del entonces primer Ministro británico la vemos hoy confirmada en la prensa de su país, que anuncia que el gobierno de Londres ha decidido que el problema íntegro del Mediterráneo se discuta en el seno del Comité de no intervención. El "bulldog" inglés empieza a enseñar los dientes un poco cansado del bordonero de los moquitos de Blum y de los mos queteros de Thorez, que se han empeñado los primeros en contagiar la malaria al pueblo inglés, y los segundos en aliviarle del peso de sus bolsillos.

Esta respuesta fué recibida por la prensa francesa de izquierda con grandes aspavientos, y, manejando la caja de los truenos, anunciaba en tonos apocalípticos la apertura de la frontera francesa, el envío de material de guerra y voluntarios para los rojos de Valencia y toda la gama espectacular que suele exhibir el coco del Frente Popular.

Unos y otros olvidan que la quinina británica se produce en grandes cantidades en sus colonias y que, además, puede servirle en los tubos de acero de sus escuadras. Esto hace que la prensa francesa de tendencia marxista ponga el grito en la estratosfera y diga que Inglaterra y Francia deben ocupar la isla de Menorca. Pero el perro de presa británico desprecia de su sueño y se sacude las pulgas... ¡Pobre Mariana roja, si llega a enseñarle los colmillos...!

Por entonces, mister Chamberlain se limitaba a sonreír por debajo de su poblado bigote, porque las noticias que le llegaban a su despacho desde Francia eran otras. Eran que los electores franceses ponían en las urnas de las elecciones cantonales unas papeletas que decían detrás de la máscara de algunos candidatos: "¡No pasarán!", y esto se refería, precisamente, a los candidatos comunistas y socialistas.

FIGURINES INVIERNO De venta en la librería José Tous.

FRANCO Señor de Salamanca

El Ayuntamiento salmantino — ya lo dijimos días atrás — ha solicitado de la Junta Técnica de Burgos que sea otorgado el título de SEÑOR DE SALAMANCA al invicto Caudillo que dirige los destinos de España, el Generalísimo Franco. Se ha publicado la propuesta que el Concejo de la capital castellana aprobó por aclamación, pidiendo la concesión del título a S. E. Héla aquí:

de tal modo revive el espíritu, los ímpetus y la alteza de los Católicos Reyes, que hasta para galardón y símbolo de la ORDEN IMPERIAL, creada en el aniversario de su suprema investidura, ha puesto los ojos en la Cruz que forman el Yugo y las Flechas que hablan y pregonan la unión y grandeza de don Fernando y con Isabel. Sea, pues, de hoy para siempre jamás, el Generalísimo Franco, SEÑOR DE SALAMANCA, con título regio de las más augustas y loables grandezas y con toda la gracia noble que Señoría y Salamanca representan en esta ciudad por su docto Senado Universitario, por su insigne Clero y por la bravura de sus hijos, que antes que nadie en Europa demostraron en los cerros de los Arapiles que el CORSO podía ser vencido.

Excelentísimo señor: Al cumplirse el primer año de exaltación a la Jefatura del Estado y Generalísimo de los Ejércitos de la España Nacional de nuestro insigne Caudillo el invicto Generalísimo Franco, la ciudad de Salamanca, capital y asiento de la Nueva España, le ha dedicado un medallón en la Plaza Mayor, patio de honor de la monumentalidad salmantina.

Por lo expuesto, deseamos que el excelentísimo Ayuntamiento de Salamanca tome en consideración esta propuesta, para que, en unión de las Corporaciones que representan los valores espirituales de la ciudad, se dirijan en su día a la Junta Técnica de Burgos para que apruebe, sancione y ratifique el deseo de que el Generalísimo ostente para siempre jamás el título de SEÑOR DE SALAMANCA.

Hoy, que es su onomástico, queremos añadir algo que vincule a nuestro Caudillo a nuestras glorias con raigambre de historia de famas nacionales. En la nueva España, Imperial y Católica, que anhela encontrar con los altos destinos ecuménicos que fueron norte y guía de aquellos Regios Consortes que de modo tan familiar y grato suenan a nuestros oídos, LOS REYES CATÓLICOS, hemos pensado restaurar un título que ostentó por última vez aquel su hijo mozo, guerrero y trovador que se llamó el Príncipe don Juan, en quien los Reyes Católicos tenían puestas la ilusión y la esperanza. Este título ennoblecido por Reyes es el de SEÑOR DE SALAMANCA.

Terminada la lectura de la anterior moción, el Concejo acordó por aclamación que, teniendo en cuenta que en aquella ciudad fué donde se acordó el nombramiento de Generalísimo a favor del General Franco, se levante un sencillísimo monumento a S. E. en el lugar donde se reunieron los generales de cuya reunión salió el nombramiento.

Nuestras fuerzas rebasan Arrión

Una vez más queda comprobado que el éxito, en este género de guerra, es buscar y encontrar la ocasión para batir a fondo al enemigo. Las escaramuzas, los avances de muchos kilómetros sin resistencia o con poca resistencia, tienen solo un valor muy relativo para la finalidad de la campaña. En cambio, cada vez que el enemigo se decide a hacernos frente y aguantar en firme los asaltos y la batalla, el provecho de la victoria, que siempre conseguimos en estos combates, trasciende y da frutos durante varios días. En el anterior, mejor dicho, en los anteriores a nuestra conquista de Cangas, se libraron duras y repetidas escaramuzas, en las que el triunfo de nuestras armas fué indiscutible, rotundo.

se ha rebasado en poco, sino que se han tomado una serie de pueblos que están ya a más de seis kilómetros al Oeste de él, con lo que el enemigo ha sido empujado hacia Infesto, de donde quedábamos situados hoy a menos de 12 kilómetros. Y todo ello con el mínimo desgaste. Buena prueba de ello ha sido esa en la que, en contra de lo que venía ocurriendo, solo hemos recogido 15 cadáveres, porque el enemigo huye a gran velocidad. Entretanto, sigue dejando, en su huida, fuertes núcleos, que quedan prisioneros, y hoy, solo por este sector, hemos hecho 155, casi todos con armas.

Fué tras de esos combates, cuando se entró, con facilidad, en Cangas, y hoy hemos rebasado Arrión, el nudo de comunicac. ones más importante de todo Asturias, tanto de carreteras como de ferrocarriles, lugar estratégico de singular importancia, de tanta importancia, que no se esperaba dominarlo sin tener que librar una batalla cuya duración se calculaba de tres o cuatro días. Pues, en el día de hoy, en una maniobra de las que por sí sola acredita a un Mando, se ha rebasado Arrión, en cuyo casco podemos entrar cuando queramos. Y no

El frente de León, se ha venido de la resistencia enemiga y hemos tomado posiciones de las que no creo oportuno hablar hoy, pero que, desde luego, son magníficas para futuras operaciones, que no tardarán en realizarse y que serán otros tantos éxitos.

Lo mejor de todo es que la columna del sector oriental, ya rebasado Arrión, irá encontrando camino más despejado. El día, ya próximo, en que se acaben las cordilleras gigantesas ese sí que van a tener que correr a toda velocidad los fantasmáticos rojos.

El Tebib Arrami

¡¡SOCORRO!!!... ¡¡AUXILIO!!!... ¡¡QUE DESFALLEZCO!!!... Esos gritos lanzan los mercaderes que explotaron al que tenía la desgracia de perder un sér querido, y ahora se sienten FILANTROPOS y fundan Entidades Aseguradoras... a esto puede dárselo el nombre de un folletín

Guillermo Alcover NOTARIO DE BARCELONA participa al público habérsele dado de alta para el ejercicio de la abogacía en esta ciudad y haber instalado su despacho en la calle de Montesión, núm. 54, entresuelo.

¡Españoles todos!, pensad que un clavo, si lo entregáis a la Requisa de Chatarra, contribuye a surtir de materiales a los Ejércitos de Franco.

La gran victoria aérea de Aragón

Las hazañas de Belarmino. El fracaso de ataque a Zaragoza. 24 aviones rojos derribados

Zaragoza. — El criminal Belarmino Thomas que envió un telegrama a la Sociedad de las Naciones y demás partidarios de la Causa Fascista denunciando un presunto bombardeo de la Aviación Nacional sobre poblaciones de los no combatientes, pero ahora recibimos una noticia de Zaragoza por medio de la cual se dá una perfecta cuenta de que aquel telegrama no es más que la manera que encuentra Belarmino de poder justificar la matanza desesperada de que hace objeto a los pueblos y los crímenes que se propone cometer antes de que las fuerzas nacionales hayan podido liberar a toda la región que queda a los rojos en Asturias. La noticia que podemos ofrecer es la siguiente:

mo de la labor desarrollada por los aviones legionarios. 24 aviones fueron derribados y obligados a aterrizar a causa de averías recibidas. El objetivo de la aviación roja quedaba bien claro y bien potente, no era objetivo militar alguno, la aviación roja no quería sino la matanza de la población civil.

Mientras la población civil de Zaragoza se había apiñado en las calles para celebrar la Fiesta de la Raza y del Pilar la aviación roja llevó a cabo tres incursiones sucesivas con el objeto de bombardear sobre la población civil. A pesar de las señales de alarma la población no quiso guarecerse en los refugios y entonces la aviación legionaria en un alarde de fuerza y heroísmo atacó a la aviación roja de la manera más admirable. El pueblo tuvo ocasión de presenciar la pelea mostrándose entusiasmadísimo.

Aviadores rusos y falsedades rojas

Después de la grandiosa victoria aérea de ayer en el frente de Aragón se han comprobado que tres de los aviones que fueron derribados por la Aviación Nacional eran de nacionalidad rusa y portadores de documentación que lo atestigua. Ante el mundo entero se puede comprobar la intervención rusa en la aviación roja y en toda la España no liberada.

Francia y las Baleares

Segue en pie, pero lleva vías de solución, la cuestión de los voluntarios extranjeros que luchan en España. El camino que se emprende en busca de la tan apetecida solución es el trazado por Italia: el Comité de no intervención. Es demasiado importante el asunto para ser tratado en el limitado marco de una conferencia tripartita. Afecta la cuestión a otras naciones que no son Inglaterra, Francia e Italia — Alemania, Portugal, etc. —, y es conveniente, necesario que todas estas naciones acudan también a ayudar a resolver la cuestión.

clavo a la ocupación de la isla de Menorca, alegando para ello una manifiesta falsedad: que los italianos habían hecho cargo de Mallorca. Esa falsa especie sobre Mallorca lanzada, a sabiendas de que era falsa, para intentar justificar la ocupación de Menorca, que tanto ambañaba Francia, para tener bien aseguradas sus comunicaciones de Aragón con la metrópoli, ha corrido estas días, como el reguero de pólvora, por la Prensa francesa. Y esa campaña periodística acabó con la propuesta de la ocupación de Menorca, hecha por Francia a Inglaterra y rechazada de plano por ésta.

Por tanto, la primera batalla diplomática sobre el asunto debe apuntarse en su haber la nación italiana.

Inglaterra, sin embargo, no desea perder el tiempo en el seno del Comité de no intervención: se propone dar al asunto de los voluntarios extranjeros la más alta prioridad, para que, a ser posible, recaiga solución en la primera sesión que se celebre.

Autoridades nómadas

EL SR. CRONE INVENTOR DE LOS CIRCOS AMBULANTES SE QUEJÓ CON EL GOBIERNO DE VALENCIA

campanilla que o shará estropear el corazón y hará estremecer las grandes de entusiasmo.

No tenemos porque discutir acerca de la legitimidad del gobierno de Valencia, de azarosa vida, de su autoritarismo, pues sabemos perfectamente de su legitimidad que es la más efectiva de cuantas han pasado por la nota. De manera que de esto ya no hay que hablar. La prensa francesa dice que el gobierno va a trasladarse y a constituirse en un marco mejor. Va a trasladarse nada menos que a Barcelona, en donde la frontera está a un paso y esto es muy conveniente porque en caso de tener que pasar este gobiernillo legítimo no le basta la policía de Madrid ni la de Valencia y es claro, es necesario que ahora quiera trabajar en la ciudad condal donde el público catalán que les habrá contratado podrá presenciar dentro de poco deleitándose con las más sorprendentes exhibiciones y los números más emocionantes y arriesgados que les darán a conocer "los legítimos" que así se llaman, los que siguen a Azaña que ha ridiculizado en este cuadro artístico.

Este último hace milagros con las estrellas como aquel que realizó en Valencia confirmando delante de Napoleón persona que el gobierno era legítimo y la Nelken cuando volvió en su desmayo que le había dado el gobierno una rabiá legítima como si fuera un león encadenado, aunque a este punto le representará el que está encajando que es Largo Caballero y su cría de los 200.000 filites.

Con su grata aparición sobre Barcelona de los legítimos hay muchas discusiones y sobre todo el señor Crone inventor y usufructuario natural de los llamados circo ambulantes que se gestionen a fin de querrelarse con estos que le quieren hacer una competencia.

Se su grata aparición sobre Barcelona de los legítimos hay muchas discusiones y sobre todo el señor Crone inventor y usufructuario natural de los llamados circo ambulantes que se gestionen a fin de querrelarse con estos que le quieren hacer una competencia.

A cambio de las fieras se han colocado unos numeritos y unos augustos muy divertidos y otros personajes que dan saltos mortales todo por cuatro pesetas. Los legítimos de Azaña cuyo gran público se deleitará en su despedida de España, despedida en la que los legítimos van a lograr un gran éxito, presentarán un programa que será insuperable. Será presentado Zugazagoitia, primer premio de feos en el concurso de Madrid; Ortega el mejor carabnero del mundo, que se refila el bigote y que se lo deja hecho una espiral; Galzarza que en "Morena Clara" deja pequeña a la Imperio Argentina. Y en la soirée de tontos presentación de Martínez Barrio, el héroe de la

LA MONARQUIA contra la fuerza del dictador por MC. NAIR WILSON 5 ptas. De venta en la librería de José Tous. EL ESTADO NUEVO por VICTOR PRADERA 7 ptas. De venta en la librería de José Tous. ISABEL DE ESPAÑA por WILLIAM THOMAS WALSH 10 ptas. ejemplar De venta en la librería José Tous

El Movimiento Nacional, acudido por Franco, impone un orden nuevo, fruto de la revolución nacional. Su estilo es directo, ardiente y combativo.

LA VIDA ES MILICIA Y HA DE VIRSE CON ESPIRITU ACENDRADO DE SERVICIO Y DE SACRIFICIO.

Informaciones

Nota de la Jefatura Antiaeronaútica

Se da por tendenciosa la noticia que se viene propalando, de que la primera alarma que se produzca será debida a un ensayo o simulacro; por lo que, y en evitación de graves y posibles accidentes, se hace público, que no se dá ninguna crédito a dichas noticias ya que en caso necesario esta Jefatura dará el oportuno aviso oficial; siendo por lo tanto obligación de todos los ciudadanos el denunciar a cuantas personas las propalen, por proceder sin duda de elementos traidores que deben ser desenmascarados y puestos a disposición de la Autoridad Militar como reos de auxilio a la rebelión.

Palma 14 de Octubre de 1937.

Se pone en conocimiento de todos cuantos pertenecen a la organización de la Defensa Pasiva Antiaérea sea cualquiera la función o cargo que desempeñen y a cuantos ciudadanos conscientes de su deber quieran colaborar a la obra humanitaria de la defensa de la población que deben velar por el más exacto cumplimiento del edicto publicado en esta fecha por el Excmo. Sr. General Comandante Militar conduciendo a esta Jefatura a los contraventores.

Junta Provincial de Abastos

Se autoriza como precio de venta al público para el minio de plomo, el de 245 pesetas kg. y para el albayalde en polvo el de 260 pesetas kg.

Palma, 13 octubre de 1937.—II T.—El Gobernador Presidente.

Se autoriza la venta de papel satinado de 15500 kg. resma, al precio de 8050 pesetas en las ventas de almacénista a detallista y a 3510 pesetas para las de éste al público.

Palma, 13 octubre de 1937.—II T.—El Gobernador Presidente.

Se autoriza la venta de los artículos "Velo" que se indican a los precios que también se detallan:

Precio de venta:

- Cubiertas 28 x 1 1/4 curso B. a detallista 1510 pesetas; a público 1740.
- Cubiertas 28 x 1 1/2 route B. a detallista 1805; a público 2075.
- Cubiertas 28 x 1 1/4 curso C. a detallista 1725; a público 1985.
- Cubiertas 28 x 1 1/5 curso C. a detallista 1545; a público 1780.
- Cámaras 28 x 1 1/4 curso, a detallista 540; a público 625.
- Cámaras 28 x 1 1/2 route, a detallista 605; a público 695.
- Cámaras 28 x 1 3/8 route, a detallista 1725; a público 1985.
- Cámaras 28 x 1 1/4 curso, a detallista 580; a público 610.
- Tubulares carretera, a detallista 3030; a público 3485.

Palma 13 de octubre de 1937.—II T.—El Gobernador Presidente.

Precios que regirán para la venta de Jamaica todas especies.

Mayorista a detallista, 24'00 pesetas kilogramo.

Detallista a público, 28 pesetas id.

Palma 13 de octubre de 1937.—II T.—El Gobernador Presidente.

Precios que regirán para la venta al público de alambre galvanizado de los números que se indica:

- Núm. 3, 4'10 pesetas kg.
- 6, 3'55 pesetas id.
- 7, 3'45 pesetas id.
- 13, 2'70 pesetas id.
- 14, 2'65 pesetas id.
- 15, 2'60 pesetas id.
- 16, 2'55 pesetas id.
- 18, 2'45 pesetas id.

Palma, 13 octubre de 1937.—II T.—El Gobernador Presidente.

Precios que se fijan para la venta al público de esmalte Ripolin blanco:

- Bote tamaño 2, 5'60 pesetas.
- Bote tamaño 1, 7'80.
- Botes de 1 kg., 13'00.
- Botes de 5 kg., 63'85.

Botes de 1 kg. negro, 17'40.

Palma, 1 octubre de 1937.—II T.—El Gobernador Presidente.

Se fija para la venta del producto especiado del café, denominado Rayana, los precios que siguen:

Mayorista a detallista, 5'10 pesetas kg.

Detallista a público, 6'00 ptas. kg.

Palma, 13 octubre 1937.—II T.—El Gobernador Presidente.

Precios a que se autoriza la venta de los artículos Michelin que a continuación se relacionan.

Cámaras 130—40, 17'50 pesetas.

- Id. 160—40, 21.
- Id. 5'25—16, 12'25.
- Id. 5'00—16, 17'75.
- Id. 715 x 115, 15'50.
- Id. 775 x 145, 18'75.
- Id. 710 x 90, 12'25.
- Id. 14 x 45, 20'00.
- Id. 3.50—19, 12'25.
- Id. 4.50—21, 17'75.
- Id. 6.00—20, 23'25.
- Id. 7.50—20, 27'75.
- Id. 8.25—20, 34'25.
- Id. 9.00—20, 41.
- Id. 30 x 5, 25'50.
- Id. 32 x 6, 27'75.
- Id. 34 x 7, 35'50.
- Id. 27 x 2'75, 13'25.
- Id. 26 x 3'25, 11'05.
- Parches núm. 2, 2'50.
- Id. núm. 3, 4'90.
- Id. núm. 5, 6'50.

Botes Parches "Pasaie", 4'55.

Id. id. "Precaution", 5'85.

Id. id. "Pacite", 8'45.

Id. id. "Prediction", 10'40.

Palma, 13 octubre de 1937.—II T.—El Gobernador Presidente.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

(Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales).

La cantidad recaudada para Frentes y Hospitales el día de la Fiesta de la Raza es la siguiente: cuantificación callejera 2194'45 pesetas. Añadido además los donativos traídos dicho día a nuestra Delegación 1000 ptas. de un buen patriota español que quiere guardar su incógnito; doña Francisca Simó 200 ptas.; don Francisco Bisquerra 25; doña Isabel Fuster Vda. de Rossón 50; don José Quint Zafra 100; don Pedro Sansó Riera capitán de Artillería, en nombre de obreros y personal que trabaja en industria de guerra 1480'15; en total 5049'60 ptas.

La cifra de 230'35 ptas. fué la máxima alcanzada por una muchacha y para su propia satisfacción; Flora Riera Alvarez que trabajó bien. Pues verán ustedes como trabaja el próx mo día 20 en el Festival que también a beneficio de Frentes y Hospitales se efectuará en el Teatro Principal; si quieren ver gracia y arte no falten. Y de címos que no falten porque así tendrán ocasión de ver monisimas niñas que derrochando arte y gracia les proporcionarán un rato agradable como premio a su asistencia al festival en homenaje a los heridos de guerra y en beneficio de los que luchan por la reconquista de nuestra Patria.

AVISOS A LAS AFILIADAS

Se ruega a todas las afiliadas a Falange Española Tradicionalista y de las JONS antes pertenecientes a la agrupación "Margaritas" y que sean de primera línea, que se presenten todas sin falta el próx mo viernes día 15 a las 11 de la mañana en el local social Gran Vía número 13-1., para un asunto de interés.

ARRIBA ESPAÑA!

Chocan un auto y un tranvía

Ayer tarde chocó un automóvil con el tranvía de Palma al Pont d'Inca.

Resultaron heridas seis personas que ocupaban el auto, siendo dos de ellas trasladadas a la Clínica del doctor Valdés (un padre y un hijo) y las demás a la Casa de Socorro del Ayuntamiento donde fueron curadas por los doctores señores Brusotto y Pizá auxiliados por el practicante señor Jofre.

Fueron curadas: Doña Mariana Moré, de 50 años domiciliada en Santa

Clara 7. Dicha señora presentaba herida incisa en la región parietal derecha y contusiones en diferentes partes del cuerpo; pronóstico leve salvo complicaciones.

Doña Magdalena Pol, de 87 años, con domicilio en Plaza de la Conquista 2. La referida anciana sufre también una herida en la región parietal derecha y contusiones en el cuerpo; leves salvo complicaciones.

Doña Magdalena Deyá de 36 años domiciliada también en la Plaza de la Conquista.

Igualmente se le apreció heridas en la región parietal izquierda y en el brazo derecho y contusiones en el cuerpo pronóstico leve.

Y doña Catalina Sueca de 62 años con domicilio en Capuchinos, 20, apreciándosele gran hematoma en la región fronto parieto temporal derecha y extracción de gran masa enagular; pronóstico reservado.

Una vez asistidas en el Dispensario Municipal fueron trasladadas las cuatro heridas a sus respectivos domicilios.

Notas del Mar

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:

ENTADAS

Procedente de Hamburgo, Vigo y Málaga el vapor de matrícula alemana "Savona", con carga general.

SALIDAS

Para Génova debe salir mañana, el vapor mercante alemán "Savona".

TRAFICO

Entre las partidas de carga general que ha traído el vapor llegado hoy de Vigo y Málaga figuran cereales, ceros, extractos curtiembres, harina, con servas de pescado, maquinaria varia, lámparas, salvado y otros.

BUQUES DE GUERRA

En la bahía siguen fondeados dos cruceros ingleses y tres destroyers con bandera italiana.

Telegramas detenidos

Telegramas recibidos en el día de la fecha y detenidos en dicha oficina por no encontrar a sus destinatarios.

Sevilla—Bosch.

Las Palmas.—Espinosa.

Salamanca.—Francisco Galar, Jaime Ferrer, 81.

Manacor.—Paqueta Guilián, Eusebio Estada, 25 2.

Pollença.—Francisca Cerdá, C. San Rafael 30 La Soledad.

Azuaga.—Juncalla.

Zaragoza.—S. de Calasanz Martí.

Málaga.—Matetos.

Grado.—José Brito Mazo.

Bungos.—Marquesa Vda. Tevenza, La Charola.

Fiscalía de la vivienda de Baleares

En esta Fiscalía se ha recibido la siguiente circular:

"Gobierno General del Estado Español.—Sección 9.—Viva ESPAÑA.—II Año Triunfal.—Ilmo. Sr.—Al objeto de conocer si por los Ayuntamientos respectivos se ha dado cumplimiento a la Orden del Gobierno General de fecha 9 de Abril del año en curso, insertada en el Boletín Oficial del Estado con el núm. 1170, respecto del traslado de establos y vaquerías a las zonas que deben ocupar fuera del radio urbano, se interesa de esta Fiscalía recabe de aquellos Municipios, a partir del día 9 de octubre próximo en que termina el plazo concedido, una relación de los traslados efectuados con expresión de si ocupan el emplazamiento debido, y otra de aquellos establecimientos que no lo han realizado, indicando nombre del dueño del establecimiento, inmueble que ocupan, nombre del propietario del mismo, y número de cabezas de ganado que albergan, debiendo si es posible obrar

en esta Fiscalía los expresados documentos antes del 25 de indicado octubre, con el fin de poder informar sobre estos extremos al Excmo. Sr. Gobernador General.—Dios guarde a V. I. muchos años.—Eloy Sierra.—Ilustrísimo Sr. Fiscal Delegado de la Vivienda de Baleares.—(Dicha Orden se publicó en el B. O. de esta Provincia, en 27 Abril.)

Lo que pongo en conocimiento de los respectivos Ayuntamientos para que antes del día 20 del presente mes, se cumpla lo ordenado por la Superioridad, enviando a esta Fiscalía la expresada relación.

13 de octubre de 1937. El Fiscal, Dr. Antonio Oliver Frontera.

Arriba ESPAÑA.—II Año T.

Bibliografía

Labor Legislativa del Estado Español durante el primer año triunfal por J. G. I.

Trátase de un Anuario jurídico, pero con la novedad de ajustarse al Año Triunfal en lugar de corresponder al año natural.

Cóptele por orden alfabético todas las materias sobre las que ha legislado el Nuevo Estado, y en cada materia se encuentra un resumen de todas las disposiciones relativas a la misma.

Sus ventajas sobre otras publicaciones parecidas son obvias. Es la obra más económica en su género, la única que alcanza hasta el 13 de julio del corriente año, la de tamaño más manejable y la compuesta con mayor severidad y experiencia.

Consultarla es contar con un amigo que jamás nos engaña.

Útilísima para los abogados, es indispensable a todas las oficinas públicas y a cuantos necesitan orientarse en la labor legislativa llevada a cabo por el Estado Español durante el Primer Año Triunfal.

Donativos para la Suscripción Nacional

Relación de señores que han contribuido con donativos a dicha suscripción:

D. Jaime Vinals Pizá, 100'00 ptas.; D. Benigno Balaguer 40' entrega, 8 id Regimiento Artillería de Mallorca, un porte de 24 chapas de identidad extra viadas por individuos de dicho Regto., 24'00 id.; D. Miguel Fiol Coll, 50'00 id.; Dueño y pescador de "La Grata", 44'05 id.; Dirección y personal de la Caja de Ahorros, 835'60 id.; Personal de Recaudaciones del Estado, 5 por 100 premio cobranza, D. José Viverra Ferrer, Recaudador, 75'00 id.; D. Sebastián Ramiro Salvá, Auxiliar, 30'00 id.; D. Antonio Salvá Catany, id., 60'00 id.; D. Antonio Jordá Ribas, id., 24'26 id.; D. Sebastián Catany Salvá, id., 12'50 id.; D. Mateo Barcelo Queigás, id., 24'83 id.; D. Sebastián Carbonell Más, id., 7'60 id.; D. Juan Roca Portell, id., 20'13 id.; D. José Capó Ramon, 500'00 id.; Mercería "La Japonesa", 10'00 id.; Tres dependientes de un comercio, María Trián, 3'30 id.; Catalina Bujosa, 2'50 id.; Catalina Sancho, 2'50 id.; D. Antonio Llopart Salvá, 281'60 id.; Multa impuesta por la Autoridad Militar a Damián Sivá Clar, 3'000'00 id.; Multa impuesta por la Autoridad Militar a Antonia Ripoll Salvá, 50'00 id.; Dirección Empleados y Obreros de "Vidrierías Llorens", 900 id.; Multa impuesta por decreto del Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares a María Altamir Latre, 30'00 id.; D. Cristóbal Carrió Esteve, Teniente con destino en Zaragoza, 250'00 id.; Sociedad de Cazadores "La Veda" de San Lorenzo, 25'00 id.; Empleados y Operarios de "El Espejo Mallorquín", 101'50 id.; Hijas de la Caridad de los Establecimientos Benéficos de Palma, 250'00 id.; D. Francisco Tardío Cabello 50'00 id.; D. Salvador Amorós, 10'00

id.; Dos Patriotas, 5'00 id.; D. Antonio Roses Masura, Artillero, Sobris del mes de Septiembre, 775 id.; D. Cristóbal Ferragut Adrover, id., id., de id., 2'00 id.; D. Miguel Cantallops Sorá 10 id.; D. Miguel Bestard, 30'00 id.; D. Francisco Picorelli Múgica, 100'00 id.; Srta. Manuela Picorelli Bosch, 50 id.; D. José Ferrer, 200'00 id.; Importe trabajo extraordinario de los obreros de la Comandancia Obras y Fortificación de Baleares al Ayuntamiento de Artá, 11'00 id.; Una hora trabajo durante el mes de Septiembre, de los obreros, choferes y ordenanzas de Jefatura Obras Públicas, 160'50 id.; D. Augusto Deelreck, súbdito belga, 25'00 id.; D. Pedro Jorge Carbonell, 10'00 y D. Juan Moll, 25 id.

Palma, 11 Octubre 1937.—2.º T.

Los patronos y obreros de L'Estimador ocupados en la siguiente relación: han hecho los donativos que se expresan a favor de la Suscripción Nacional:

Del fabricante de calzado D. Lorenzo Puig, 4'50 ptas.; de los obreros de su fábrica, 20'50 id.; de los idem de la idem "Calzados Sempulá", 84'25 id.; del fabricante de calzado D. Miguel Vidal, 5'00 id.; de los obreros de su fábrica, 39'70 id.; del fabricante de calzado D. Antonio Catany, 2'00 id.; de los obreros de su fábrica, 8'10 id.; del fabricante de calzado D. Antonio Muñet y sus obreros, 5'00 id.; del fabricante de calzado C. Más Juliá, 5'00 id.; de los obreros de su fábrica, 110'95 id.; de los idem de la idem "Calzados Record S. A.", 129'95 id.; del fabricante de calzado D. Gregorio Taberner y sus obreros, 72'85 id.; del fabricante de calzado F. Cardell Garau, 5'00 id.; de los obreros de su fábrica, 85'00 id.; del fabricante de calzado D. Gregorio Car y empleados de su escritorio, 34'30 id.; de los obreros de su fábrica 305'60 id.; del fabricante de calzado D. Bartolomé Salvá Rubí, 10'00 id.; de los obreros de su fábrica, 66'10 id.; del fabricante de calzado D. Miguel Muñar, 19'00 id.; de los obreros de su fábrica, 125'90 id.; Total, 1,139'10 id.

Ha entregado la cantidad de 100 pesetas al Comandante Militar de Felanitx, para su ingreso en la Suscripción Nacional, el vecino de dicha localidad D. Pedro Jaume Riutord.

D. José Ferrer ha hecho el donativo de 200 ptas. en favor de la Suscripción Nacional.

Ha ingresado en la citada Suscripción, la cantidad de 649'45 ptas. ó más por los obreros de la Industria, Movilización y Manufactura General del Caucho, importe de las horas extraordinarias trabajadas durante el mes de septiembre último.

D. Francisco Picorelli Múgica y doña Manuela Picorelli Bosch han hecho el donativo de 100 y 50 ptas. respectivamente, en favor de dicha Suscripción. (Andraitx).

Igualmente ha ingresado la cantidad de 25 ptas. donativo hecho por el súbdito belga D. Augusto Deelreck residente en el "Yacht Club de Cala Lloçga".

Comidas para las tropas de esta Comandancia, el próximo día 15 del actual, se ajustarán a las siguientes paletas:

Primera comida.—Ternera brasada con patatas risoladas.

Segunda comida.—Judías a la brotona.

Consejos de guerra

En la sala de actos del Cuartel que ocupa el Regimiento de Infantería se constituyó ayer tarde, a las cuatro y media, un Consejo de Guerra Ordinario de Cuartel, para ver y fallar la causa instruida contra el soldado Jaime Pol Vicoles, por un delito de exaltación a la rebelión.

El Ministerio Fiscal, representado por el teniente D. Jacinto Feliz, pidió se impusiera al procesado la pena de doce años de reclusión mayor.

El alférez provisional de infantería D. Luis Bonilla Martí solicitó la absolución para su patrocinado, y en su defecto que se le impusiera la pena de seis meses y un día de prisión correccional.

TEATRO BALEAR SABADO PROXIMO

La deseada reposición

LA HIJA

de

JUAN SIMON

con ANGELILLO

Biografía de la Reina MARIA CRISTINA

por

ADRIAN DE LOYARTE

(dos Tomos)

30 ptas. obra completa

De venta en la librería José Tous

COMPRO AUTO

De 7 a 10 HP. pago contado.

Auto Información

Miguel Guasp núm. 6—11—Telf. 1287 Palma, Salida carretera Lluçmañor.

COMPRARIA

Caldera a vapor capaz para producir de 20 a 40 HP. de fuerza. Ofertas a Ramón Berenguer III, núm. 19 y 21, al lado del Hotel Inglés. (727)

COMPRARIA

aparato radio y máquina escribir, buen uso. Dirigirse Plaza Sta. Eulalia, 10 (722)

PELUQUEROS

Veado 3 tocadones modernos, 5 lupas, 3 descamisapios, dos secadores de pie, una sillera tapizada nueva, un calentador agua, un aparato permanente, 20 calentadores para puntas, varios cortiñajes, un escritorio caja, artefactos eléctricos, Vidrieras y otros objetos. Diríjase a Jaime II núm. 8, 3º de 12 a 2.

CABALLERO

desea pensión completa en casa buena familia y en sitio céntrico de Palma. Ofertas por escrito a F. M. Plaza Sta. Eulalia, 10 (723)

FIRMA IMPORTANTE

Necesita corredores a sueldo o comisión.

Razón: P. Sta. Eulalia, 10.

HIPOTECA

Necesito cuatro mil pesetas, sobre finca. Dirigirse a calle 71, número 6 (Moñino) (729)

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 15 de Octubre de 1937. II T.

Jefe de día, Comandante Artillería don Emilio Nadal Guasp.

Imaginaria, Comandante id. don Julio Feliz Fons.

Visita Hospital, 3.º y último Capitán de Artillería.

I.—CONSEJOS DE GUERRA.

1.º—A las diez y seis horas del próximo viernes día 15 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa su marisima, núm. 644, instruida, por el Comandante de Infantería, Juez don Juan Florit Torres, contra Pedro J. Ribas Snuat, por un delito de auxilio a la rebelión.

2.º—A las diez y seis horas del próximo sábado día 15 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que deberá ver y fallar la causa número 114 de 1936, instruida por el Comandante de Infantería, Juez don Gabriel Llopart Ramis, contra el paisano Lorenzo Coll Coll, (a) "Racacol" por un delito de adhesión a la rebelión.

II.—PLATO UNICO.

Con arreglo a lo dispuesto en la Orden General de 4 agosto último, las

LIRICO HOY

Colosal Reestreno

SUCEDIÓ UNA VEZ

la formidable producción de

FRANK CAPRA

interpretada por la genial

CLAUDETTE COLBERT

Completarán el programa otras películas

Automovilistas = Atención:

A partir del día 9 ha quedado fundada y presta sus servicios al PÚBLICO la

AGENCIA - AUTO - INFORMACION

PRIMERA Y UNICA EN MALLORCA

Destinada exclusivamente a facilitar toda clase de datos e informes para la compra-venta de AUTOMÓVILES directamente entre PARTICULARES.

Información AUTO-TÉCNICA-COMERCIAL-GRATIS. Calle de MANUEL GUASP, número 5, TELEFONO 1287, inmediato Carretera de Lluçmayor y Puerta de SAN ANTONIO.

PALMA DE MALLORCA

EMPRESARIO:

No olvides que FALANG'E ha iniciado la revalorización de los productos agrícolas, principalmente para acabar con la miseria en que vive el trabajador campesino.

HOY

La mota del día es catalana, total y absolutamente catalana.

No importa que la diplomacia universal esté pendiente del momento originado por la respuesta de Italia a las potencias occidentales, ni que se vaya viendo consolidado el triunfo italiano con la reunión próxima del Comité de los Cuatro.

No importa que unas declaraciones del Ministro alemán de Negocios Exteriores garanticen cordialmente la neutralidad belga, caso de que apareciera por esos mundos un conflicto armado europeo.

Carece asimismo de interés que los chinos más o menos soviéticos sufran derrotas tras desastre a manos de los ejércitos nipones.

No es nada del otro jueves la situación extremadamente violenta en que se han colocado los acontecimientos en Palestina.

Ni tiene apenas valor que Roosevelt, el Presidente de los Estados Unidos de Norteamérica, lance desde la Casa Blanca augurios jupiterinos de una nueva carrera de armamentos entre los grandes estados, pesteezcan ellos o no pertenezcan a la pacífica Sociedad de las Naciones.

Esto por catalán afecta a lo exterior. Que en lo que atañe a los asuntos de España, ¿qué importancia podría concederse a la lucha en Asturias con el retroceso sistemático de las tropas, que dejan en su huida presurosa un reguero de muertos y una riarada de material abandonado?

¿Ni qué significación podría concederse a la pazña homérica que la aviación nacional ha propinado a la boche vique en plena fiesta del Pilar y a la venta del templo maravilloso al cual cuando podían intentaron los rojos dar fin con sus bombas aéreas?

¿Ni para qué preocuparse de que los buques de guerra nacionales hayan hecho papilla con su camuflaje al trasatlántico armado «Cabo Santo Tomé» o a su gemelo «Cabo San Agustín»?

Y aún ¿para qué tomar el serio los rumores que circulan con insistencia

muy significativa acerca de que probablemente el «gobierno» soviético abue que el ala y se largue con viento fresco de la ciudad del Turia en busca de un refugio—Barcelona—mucho, mucho más próximo a la frontera?

Todo eso son minucias. Dimididades maderias, cero más cero igual cero, si vamos a compararlo con el problema insoluble—especie de cuadratura del círculo—que representa el cese automático de Compañys como Presidente de la Generalidad, y la decisión que ha manifestado de no continuar con la bocha así le aspen.

Naturalmente que una tal decisión no iba de tomarse en el sentido que pareciera darle los catalanes.

No es que Luis Companys reniegue de su historia. No. Sigue teniendo el alma misma de pistolero que le dio medios de vivir malamente antes de ser personaje. Continúa sintiendo el mismo amor por todos los factores del sorden que fueran sus compañeros, ecidra los cuales alimenta, sin embargo, un cierto rencorillo por lo que le han molestado cuando actúa en ejercicio de su autaridad. No es que quiera apartarse de su gente... Es nada más, que comprende con centra visión que ha llegado el momento de sacar la pelleja de la cocina para que no se cha musque, y acaso le parezca prudente aprovechar la oportunidad del cese para eliminarla limpiamente de todo ese sistema de ecuaciones cuyo resultado será fatal para los empujados de algarradas y conflictos. No es lógico presumir, pensará él, que ahora vaya a las periódicas a hacerme entrevistas en la cárcel: la cosa estará peor, muchísimo peor.

Pero en ello no están, por lo visto los rojos catalanes a quienes va tan ricamente manteniendo Compañys en el machito, y por eso se preocupan y se abruman, y se desmayan... y hasta por una vez sola proclaman una verdad!

La proclaman al decir que nadie como Luis Compañys puede ostentar su representación. Como botón de muestra no está mal: ¿quién, conociendo a Compañys, se atreve a desaholvar el paquete?... ¡Lagarto! ¡lagarto!...

re del corriente año y que en total se cienden a 7.519'15 ptas.

Se concede autorización al señor Director de la Casa Provincial de la Infancia para prestar el consentimiento a una acogida que ha de contraer matrimonio. Y fué levantada la sesión.

Diputación

LA SESION DE HOY

Hoy ha celebrado sesión la Comisión Gestora Provincial, tratando los siguientes asuntos:

Fueron aprobados: El acta de la sesión anterior; las cuentas por servicios provinciales; un oficio de la Jefatura de Obras Públicas acompañando la nómina de las demerzaciones devengadas durante el mes de septiembre en la Inspección Técnica de los caminos vecinales en conservación.

Un oficio del señor Ingeniero Director de Vías y Obras provinciales acompañando el «Plan de conservación de los caminos vecinales subvencionados» respectivo al corriente año, ha pasado a informe del Jefe de O. P.

Ha quedado enterada la Comisión de un Oficio del señor Archivero Bibliotecario dando cuenta del movimiento de fondos ocurrido en la Biblioteca de Cultura Artesana desde el 1.º de enero al 30 de septiembre de este año.

Ha sido aprobado un dictamen del Negociado de Arbitrios sobre pago de gastos de recaudación del Arbitrio provincial sobre salida de esta provincia de determinadas mercancías.

Otro dictamen del mismo Negociado proponiendo se admita la renuncia presentada por D. José Siquier Capó del cargo de Agente Recaudador del impuesto de cédulas personales en el municipio de Búger, fue aprobado.

Un oficio del Juzgado Municipal del distrito de la Catedral sobre embargo de la parte proporcional del sueldo de un funcionario provincial, fué acordado pase a la Administración.

Un expediente de admisión en los Establecimientos provinciales de beneficencia, fué acordada la admisión que se propone.

Quedó enterada la Comisión de un oficio del señor Director de la Casa de Misericordia acompañando relación de las cantidades que por diferentes conceptos se han recaudado en aquel Establecimiento durante el tercer trimestre

Al cerrar la edición

El traslado del Gobierno de Valencia

San Juan de Luz. — Se conoce el propósito del gobierno de Valencia de trasladarse a Cataluña. Esta disposición ha causado muy mal efecto a las juventudes barcelonesas, las cuales dicen que están dispuestas a defender con las armas en la mano las libertades de Cataluña, declarando que no quieren estar sujetos al yugo del gobierno de Valencia.

Las fiestas de Zaragoza

Zaragoza. — En el tercer día de fiestas hay la misma animación que en días anteriores. En los hoteles ni en la capital cabe una persona más. Todo está lleno y de continuo llegan forasteros, presentando todos los actos anunciados un brillantísimo aspecto.

En el campo de la Victoria a las 10 de la mañana ha habido una grandiosa manifestación, pues se ha celebrado el homenaje a la madre del combatiente aragonés. El alcalde ha pronunciado una vibrante alocución. Toda la población rebosó de entusiasmo patriótico y más al notarse la presencia de Orzag Moscardó y de García Sancliz y Pemán.

Fué ayer día de gloria en el frente de Aragón

La segunda ofensiva roja quedó deshecha entre montones de cadáveres, tanques perdidos e ilusiones desbaratadas

Frente de Aragón, Zaragoza. — Los rojos están obsesionados con Zaragoza. Su conquista sería para ellos el delirio. Esta obsesión es la que les hace repetir tantos intentos sobre un objetivo y esto les ha llevado al desastre. Frente a las líneas de Fuentes de Ebro y Sabinánigo ha recibido el enemigo un golpe de tal fuerza que sus consecuencias tendrá que tocarlas muy pronto.

La segunda fase de la ofensiva roja domenzó ayer y ha terminado hoy, ahogada con un mar de sangre, por que todavía el enemigo insistía después de la mortandad que se le hacía doblando sus intentos para abrir la brecha aun teniendo ante sí montones ingentes de cadáveres. Pero sus alas todas quedaron deshechas y desgajadas por la inmensa carnicería roja que se le había ocasionado por la defensa maravillosa de Fuentes de Ebro.

Desde el día 12 ha habido actividad intensa en el alto de Aragón. En el sector de Sabinánigo y Horna, nuestras fuerzas han continuado llevando la iniciativa de la guerra. De otros sectores nos llegan noticias de que progresan nuestras fuerzas y que muy pronto hemos de llegar a la aniquilación total del enemigo, que después del fracaso de ayer en el sur del Ebro se ha lanzado contra nuestras posiciones con el empuje mayor de la campaña en este frente aragonés. Pero han salido en todos los sectores muy descalabrados, a pesar de haber puesto en las líneas todas las baterías que pasaron recientemente por la frontera franco-catalana, mientras los franceses van hablando y socorronamente de la no intervención y han dado paso a un verdadero ejército de tanques para la España roja.

El mando enemigo tenía seguro el triunfo y quizás ayer se celebrase de antemano en las líneas enemigas la victoria, pues la imponente acumulación de material y aglomeración de miles y miles de hombres, todo ello en tan extraordinario número, le hacía creer que no había ejército «fascioso» que lo pudiera resistir.

Y así Indalecio Prieto había soñado esta impresión, porque bien de mañana

en que habría marcha la Banda municipal seguida de los concejales los cuales llevaban del brazo las madres de los combatientes que fueron colocadas después cerca de la tribuna presidencial donde se celebró después la misa de campaña. Terminada la misa fué condecorada con la Medalla de Sufriamientos por la Patria doña María Vázquez Hordas la que tiene a dos hijos oficiales muertos en la guerra y otros dos heridos de gravedad. Fué solemníma.

Se celebró después la jura de la bandera de los 500 sargentos que han terminado el cursillo cuyo acto retransmitió Radio Nacional.

El plan social

Avila. — Se ha puesto en práctica en el pueblo de Salobraliego al plan social del Caudillo llevándose a cabo el aparcamiento de algunos terrenos y la entrega a sus nuevos propietarios. El acto ha revestido gran brillantez y ha sido llevado a cabo por el gobernador militar don Joaquín Pérez de Vargas.

Los campesinos han entrado en posesión de estos terrenos pagando a sus propietarios una tercera parte y las dos otras terceras partes se pagarán en el plazo que se señale con solo el interés de un 3 por 100.

na se oyó el tronar de los cañones, pero nuestro mando no se sorprende y no conoce todavía el repliegue. El enemigo ha atacado por tres puntos distintos, en la línea que comienza al oeste del macizo montañoso, pasa por Sillero a 900 metros de altura y desciende describiendo un arco hasta la confluencia de Fuentes de Ebro, después de haber pasado delante de Mediana. Estos tres puntos ha elegido el mando rojo para la culminación de la gran ofensiva, donde han sido todos los ataques que se han desarrollado de una violencia extremada; los cañones han vomitado metralla y la aviación ha hecho incursiones en todos los frentes, pues sus aparatos después del desastre inmenso de ayer en Horna y Sabinánigo, se presentaron en Sillero y Mediana atacando nuestras líneas y en todas ellas fueron rechazados de un modo brillantísimo. El enemigo puesto en apurado trance ante la manobra de nuestras columnas tuvo que optar por la retirada después de sufrir pérdidas enormes. El enemigo ha concentrado sus esfuerzos máximos y definitivos en el sector de Fuentes de Ebro.

Miles y miles de proyectiles han lanzado las baterías enemigas, pero nuestros valientes, tendidos en tierra, no han retrocedido y así durante una hora ha debido durar el fuego infernal de la artillería por ambas partes, y ha llegado el momento decisivo, después de varias horas de actuar la artillería, va iniciando el avance los tanques rusos que han hecho su aparición. Estos monstruos, parecían moles inmensas que avanzaban, y se vieron salir docenas y docenas hasta llegar a cincuenta que parecían cubrir todo el campo del sector de Fuentes; detrás de ellos iba la infantería que se lanzó al ataque. Fué recibida por nuestras tropas con todas las armas y no es posible concebir el valor de nuestros bravos muchachos que, gracias al mando genial, que había ordenado los movimientos de una manera maravillosa, no solo han detenido el avance sino que en las postrimerías de la lucha, ya se había obtenido una gloriosa victoria para España. De los 50 tanques, 16 han quedado en nuestro poder; entre aque

MAPAS de todos los frentes

De venta en la Librería de José Tous.

BORN

Hoy

Tres grandes films Tres MIL MARCOS POR UNA NOCHE PORQUE TE QUIERO y SUSAN LENOX

por John Bolls, Greta Garbo y Clark Gable

los han quedado muertos sus dotaciones. Al repliegarse el enemigo ha sido cogido entre varios frentes merced a la habilidad de nuestras columnas y allí han quedado cientos y cientos de cadáveres, cubriendo con sangre la tierra brava de Aragón.

Hoy ha sido un día de gloria para España. Las jornadas sucesivas dejarán ver todo el alcance de estos días triunfantes de tragedia intensa y de luto sin fondo para la causa roja. Se gún los cálculos que nos han comunicado, el enemigo en sus ataques de hoy en los puntos citados ha sufrido muy cerca de 5.000 bajas. El combate en que el enemigo a toda costa quería arrollar nuestras fuerzas, ha sido uno de sus mayores desastres; fué una lucha que durante varias horas esta adquirió caracteres de gran batalla, pero al final la infantería roja quedó destrozada y las poderosas máquinas verdaderas monstruos de acero, tuvieron que dispersarse, gracias a la labor genial de nuestro mando y a la heroicidad de nuestros soldados. Se consiguió ayer una de las más grandes victorias en el frente de Aragón. Ade más de los 16 tanques de hoy, 3 tanques más quedaron abandonados en las proximidades de nuestras líneas.

Una nota final, que es acaso una de las más elocuentes, es que ayer las radios rojas y en particular las de Cataluña no se recataban de anunciar que hoy habría acontecimientos trascendentales en el frente aragonés. Indalecio Prieto dice que hemos sufrido un enorme fracaso en los frecuentes asaltos que habían sido preparados con intenso fuego de artillería y apoyados por varias compañías de tanques. Prieto siempre en plan de embaucador acude al ingenio para engañar a sus gentes y así les hace creer que Fuentes del Ebro está en su poder y que han fracasado todos los ataques facciosos, pero por encima de esos recursos infantiles para mentalesidades rudimentarias, que son las que pueden creer en sus palabras, salta a la vista la confusión del desastre; esto es la respuesta de Aragón a la obstinación roja. Este Aragón que combate hoy con más fé que nunca y que es yunque y martillo de las hordas rojas.

El Comité de no intervención ha sido convocado

Se ha convocado el comité de no intervención para estudiar el problema de los combatientes extranjeros en España, pero fijando un plazo para el resultado de las conversaciones con objeto de evitar que se repitan los aplezamientos registrados anteriormente. En caso de fracasar las nuevas conversaciones, Francia pedirá a Inglaterra que adopte con ella todas las medidas destinadas a restablecer el equilibrio, especialmente la reanudación del tránsito de material de guerra con destino al gobierno de la España roja. También en esta reunión deberá examinarse con independencia el problema de la seguridad en el Mediterráneo.

El «Daily Mail» vuelve a reclamar hoy que se ponga término a la farsa de la no ingerencia.

Se reunió hoy el gobierno inglés para tratar de la nota italiana, pero no se facilitará referencia de la reunión.

Se reúne el gabinete inglés

Londres. — El gobierno inglés se ha reunido a las 11 de la mañana bajo la presidencia del Primer Ministro Chamberlain; como se sabe también participaron en la reunión los ministros del exterior, ya que debía estar consagrada al examen de la situación exterior y tratar en general de las relaciones con Italia. En cuanto al problema español no se ha facilitado referencia alguna sobre las conclusiones de la liberación, pero sin embargo algunas personalidades políticas consideran muy probable que esta consulta ministerial sea seguida rápidamente por otra nueva entrevista entre el señor Eden y el representante de Francia señor Gorbin.

LEGISLACION

ESPAÑOLA

18 julio 1936 — 1.º Agosto 1936 Recopilación LUIS GABILAN PLA y WENCESLAO D. ALCAHUAL Abogados del Estado y de los tres Colegios de Madrid y San Sebastián.

20 ptas. ejemplar De venta en la librería José Tous

Dr. J. VALCANERAS

ex-pensionado por la J. A. E. en el Hospital Saint Louis. Médico asistente de la Clínica Dermatológica de la F. de M. de Strasbourg.

Enfermedades de la Piel Santo Domingo, 18. Consulta de 10 a 12.

PARA LEJIAS

Consuma las acreditadas marcas de Gracianas y «La Rabalera»

CHALET

Recién construido con todo confort, tanto se vende como se alquila, situado entre la Cametera de Soller y Plaza de Toros. Razón: Plaza Santa Eulalia, 11.

NO CONTRATA

SU ENTIERRO, asegurándose en la PREVISORA MALLORQUINA PUEBLO CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO. Francisco Sancho 35—Teléfono 2330 Palma.

SE ALQUILAN

varios pisos con refugio, en la calle Pedro A. Peña, núm. 24. Informes: número 24, p. 2.º izquierda

SEÑORITA

Le interesa aprender corte y confección, Acuda a las clases que da la profesora Margarita Bonet con la garantía que podrá diplomarse rápidamente. Plaza Constitución, 110, 2.º. Palma.

¿Está Vd. asegurado en

«LA FUNERARIA LLORET» contra el riesgo de un fallecimiento? HAGALO SI NO LO ESTA Y QUEDARA VD. ENGANADO. Unión núm. 23 Teléfono 2000

Clases particulares

1.ª Enseñanza, e ingreso al Instituto. Plaza de Coll, 11, 1.º

NODRIZA

Se ofrece, Francisca Ramis, 30 años, soltera de 4 días. Informes: Plaza número 61 (PORTOL)

SE VENDE FORD

Tipo T, sedán con 4 neumáticos nuevos, en buen estado a toda prueba, precio muy barato. Informes: Riera, núm. 10

FALTA

Buena oficiala corbatera, dirigese al escritorio indicando nombre y dirección. Comercial Mallorquina. Calle Arábica, 10

VERDADERA GANGA

Completamente nuevas y a bajo precio, se venden dos rompedoras de formas: Santa Eulalia, 10

ELECTRA

Única leña de la fábrica Electrolitica de La Puebla

TITO'S ABIERTO DE 5 TARDE A 1 MADRUGADA CON LA INSUPERABLE ORQUESTA TRASHUMANTES

¡Enfermos del estómago!

Ya se vende en las farmacias el

Digestónico

Del DR. VICENTE

DANCING-BELLVER

COMPLETAMENTE TRANSFORMADO

EXITO de las Estrellas Azules

De Teatros

BALEAR

Para el sábado próximo se anuncia en este local, la gran reposición, tan esperada por nuestro público «La hija de Juan Simón».

Es intérprete de este film el conocido y popular Angelillo.

Los precios son los mismos: Butaca con entrada 1'20 ptas.; general 0'50 ptas., incluidos los sellos.

En el local hay instalados dos refugios.

MAÑANA:

SANTORAL — Se celebrará la festividad de Sta. Teresa de Jesús SERVICIO AEREO — Llegará a Pollensa avión de Roma Saldrá de Pollensa avión para Melilla y Cádiz

MERCADO — Se celebrará en Lluçma mayor

LIRICO — Sesiones de cine sonoro de las 3 de la tarde

BORN — Sesiones de cine sonoro de las 3 de la tarde

CINES — Moderno y Oriental

Bandos, Leyes, Decretos, Ordenes e Instrucciones Generales de más frecuente uso

750 ptas. ejemplar De venta en la librería de José Tous